

# 争点の現場から

2016 参院選 かながわ

3



金井原苑の入所者と言葉を交わす介護職の伊知地大さん(左) 川崎市麻生区で  
た「三ツボン1億総活躍プラン」には、「介護離

## 介護

「お年寄りから『ありがとう』と言われると、大きなやりがいを感じる」と話す。金井原苑の職員数は、71人(6月20日現在)で、特養ヒショートステイを合わせ110床。多忙を極める職員を支えるのが、年間延べ4000人を超える地域住民のボランティアだ。イベント運営からシーツ交換のよくな通常作業まで幅広く

のが、「介護する人の」の確保だ。高齢者の増加に介護職の供給が追いつかず、人手不足が恒常化。厚生労働省の試算では、25年度には最大249万人の介護職が必要とされる。12年度の約149万人から7割近くも増やさねばならず、実現は容易でない。

ただでさえ介護職の賃金は他より低く、若者に魅力的な職場になつていい

# 人手不足が恒常化

IIつづく

伊知地さんは金井原苑で働き始めて11年目。フロアの責任者として、食事や入浴などの介助のか、20人以上いる部下のシフト管理などの事務作業も次々に押し寄せる。心身ともに負担が重いが

急速に進む高齢化社会の懸念材料となっている

のが、「介護する人の」の確保だ。高齢者の増加に介護職の供給が追いつかず、人手不足が恒常化。厚生労働省の試算では、25年度には最大249万人の介護職が必要とされる。12年度の約149万人から7割近くも増やさねばならず、実現は容易でない。

金井原苑の職員数は、71人(6月20日現在)で、特養ヒショートステイを合わせ110床。多忙を極める職員を支えるのが、年間延べ4000人を超える地域住民のボランティアだ。イベント運営からシーツ交換のよくな通常作業まで幅広く予想される。待遇改善による人材確保が急務だ。安倍政権が閣議決定した「三ツボン1億総活躍プラン」には、「介護離

し、与野党ともに重要課題」としている。

だが、小規模多機能ホームなどを中心に、低賃金・重労働から脱却づらい施設も多い。依田さんも「待遇改善はいいが、それだけで離職率は下がらない」と懷疑的だ。

川崎市は14年度から、介護職希望者を対象にし、高齢者施設の見学バスツアーを実施している。費用増税の延期とは関係なく実施する方針だ。対する民進党など野党も介護職員の待遇改善を強調

あり、評価は前向きだといふ。介護する側とされる側の双方が幸せになれる仕組みをいかに作り上げるかが問われている。

【太田圭介】

